

Anleitung für ein KinderMittendrin-Pfarrcafé

Super, dass ihr entschieden habt, ein KinderMittendrin-Pfarrcafé zu gestalten. ☺
Hier ist eine Schritt-für-Schritt-Anleitung, wie ihr die Materialien gut einsetzen könnt.

Materialien:

- Postkarten (Werbematerial der Initiative)
- Sticker mit folgenden Fragen (ihr könnt euch natürlich auch selbst Fragen überlegen):
 - Welche Ideen hast du, damit dir und deiner Familie ein Gottesdienst gut gefällt?
 - Wie sollte deine Kirche aussehen, damit du gern herkommst?
 - Stell dir vor, du kannst deine Pfarre nach deinen Wünschen gestalten. Welche Ideen hast du dafür?
 - Wo möchtest du gerne mehr mitreden und mitbestimmen?
 - Stell dir vor, du kannst auf der Welt alles verändern. Wie würde deine Welt aussehen?
 - Stell dir vor, Jesus kommt zu dir auf Besuch. Was würdest du ihn fragen? Oder was würdest du ihm gerne sagen?
- Plakat und Stifte
- Fragebögen, Stifte oder Ergebnispräsentation
- Säfte, Tee und Kaffee und Kuchen

Kaffee, Tee, Saft und Becher:

Auf die Becher (Papp-Becher – ev. EZA Sponsoring) könnt ihr die Sticker kleben. Am besten ihr weist dann beim Überreichen vom Getränk darauf hin, dass eine Frage auf dem Becher klebt, zu der man sich gerne Gedanken machen oder sich mit den Kindern austauschen kann. Die Gedanken können auch auf den Postkarten festgehalten werden.

Plakat:

Auf einem Plakat mit der Frage: „Wie sieht eine kinderfreundliche Kirche für dich aus?“ können die Pfarrcafé-Besucher*innen ihre Gedanken dazuschreiben. Am besten ihr platziert das Plakat an einem gut sichtbaren und frei zugänglichen Ort (zum Beispiel auf einem Tisch neben dem Kuchenbuffet oder auf einem Flipchart), dann legt ihr noch ein paar Stifte (am besten dicke Filzstifte oder Flipchartstifte) dazu und fertig!

Wenn ihr Tische zum Sitzen oder auch Stehen habt, könnt ihr auch die Frage im A4-Format mit Stiften auf den Tischen verteilen.

Sticker:

Die Sticker sollen sie Leute einladen, sich über die Fragen Gedanken zu machen und sich darüber auszutauschen. Ihr könnt sie auf den Tischen verteilen oder den Leuten direkt schenken. Macht die Leute darauf aufmerksam, sie sind aber natürlich auch nicht dazu verpflichtet darüber zu reden. Auch wenn sie sich den Sticker mitnehmen und vielleicht ein bisschen darüber nachdenken, ist das ein voller Erfolg!

Es können auch ein paar Spiele damit organisiert werden: Von „Sucht jemanden mit derselben Frage und tauscht euch darüber aus“ bis zu „Tauscht dreimal im Laufe des Pfarrcafés mit jemanden den Sticker“ oder einem Sticker-Memory – es gibt ganz viele Möglichkeiten.

Außerdem könnt ihr die Sticker auch an eure Pullis/Handyhüllen/Laptops picken oder ihr sucht euch eine passende Stelle im Pfarrheim, wo ihr die Sticker hinkleben könnt. Passt

dabei auf, dass man sie von der Stelle auch wieder gut entfernen kann, damit sich niemand ärgern muss.

KinderMittendrin-Wand/Tisch:

Für alle, die sich näher informieren wollen, macht es Sinn, wenn ihr eine gut sichtbare Pinnwand/einen Tisch aufbaut. Darauf könnt ihr je nach Zeitpunkt in der Initiative die Fragenbögen für die Kinder auflegen, kreative Möglichkeiten der Auseinandersetzung mit den Fragen zur Verfügung stellen (Kircheninneres aus Lego bauen, Collagen und Bilder zu den Fragen malen, ...) oder auch schon erste Ergebnisse präsentieren.

Ein erster Zugang ist, den Lieblingort in der Pfarre zu kennzeichnen. Dazu braucht es einen Plan der Pfarre und Post-Its oder Klebepunkte.

Wir wünschen euch viel Spaß beim KinderMittendrin-Pfarrcafé!